



Coaches Juniors

Michael Bucher
Babühlstrasse 7
8610 Uster
michibucher@gmx.ch
Tel: 079 701 32 02

Markus Räber
Schöngrund 8
6343 Rotkreuz
markus.raeber@bluewin.ch
Tel. P: 041 790 39 77
Tel. G: 041 369 43 96
Tel. M: 079 417 86 51

Alexandre Vuilleumier
69, rue de Genève
1225 Chêne-Bourg
sacha100@hotmail.com
Tel.: 079 256 53 85

E-Mail commun : juniorenkader@schachbund.ch

10. février 2006

Circulaire aux meilleur(e)s juniors de la Fédération suisse

Chèr(e)s juniors,

Par la présente, nous nous présentons pour la première fois en tant que coaches nationaux juniors. Comme vous le savez tous, nous prenons la succession de Walter Bichsel et nous réjouissons de remplir cette fonction !

Tout d'abord, nous aimerions remercier grandement Walter pour son engagement depuis plusieurs années comme Coach national junior. Il nous a beaucoup aidé dans notre prise de fonctions. Globalement, nous souhaitons poursuivre son œuvre, tout en donnant une nouvelle impulsion.

En effet, nous considérons désormais les échecs uniquement comme un sport. Ce n'est ainsi pas trop important pour nous si vous faites des erreurs pendant une partie (ce qui est de toute façon inévitable). En revanche, nous accorderons beaucoup d'attention au courage, à la motivation et à la combativité dont vous ferez preuve sur l'échiquier. Nous attendons de vous que vous vous comportiez comme des sportifs. Par exemple, toute partie nulle est une occasion de manquée d'acquérir de l'expérience. Un seul mot donc : du courage !

Bien que la plupart d'entre vous nous connaissent déjà, nous saisissons cette occasion pour nous présenter.

Michael Bucher étudie le droit à Zürich. Depuis plusieurs années, il a des responsabilités dans le monde des échecs, entre autres comme entraîneur. Il est actif également en tant que joueur.

Markus Räber est chef de projet informatique chez energie wasser luzern SA. Il est actif depuis de nombreuses années dans les échecs, vous le connaissez certainement comme organisateur du Grand-Prix. C'est un joueur émérite du Club d'échecs de Lucerne et il a 36 ans.

Alexandre Vuilleumier étudie l'Histoire et la Littérature française à Genève, ce qu'il aura bientôt fini. Il entraîne depuis cinq ans et joue beaucoup lui-même.

Un changement dans l'organisation des cadres a été décidé cette année. La compétence du Coach junior s'amointrit de deux ans, ce qui signifie que nous nous occuperons que des jeunes jusque 18 ans.

Ces prochaines semaines sera formé un cadre de transition, qui comprendra des jeunes entre 18 ans et grosso modo 25 ans, qui permettra d'assurer le lien entre le cadre junior et le cadre adultes. Le responsable de ce cadre n'est pas encore désigné.

Le nouveau cadre junior comprend lui Mathias Fabre, Marco Gähler, Andreas Lehmann, Marco Lehmann, Lukas Muheim, Kambez Nuri, Emanuel Schiendorfer, Florian Schiendorfer et Jean-Pierre Trang.

De nouvelles entrées sont possibles cette année. Nous voudrions avant tout préciser que la sélection à un tournoi international n'est pas réservée aux membres du cadre. Les sélections dépendent en premier lieu des performances et de l'activité des joueurs. Nous gardons ainsi les lignes directrices des années passées, à savoir qu'un jeune voulant participer aux championnats internationaux devrait jouer au moins une cinquantaine de parties par an et avoir joué une centaine de parties comptabilisées dans sa vie.

Beaucoup d'entre vous vous entraînez avec Chessbase. Nous tenons pour important que vous utilisiez un support informatique pour travailler. N'oubliez d'ailleurs pas de faire une copie sur stick de temps en temps, les mauvaises surprises sont vite arrivées... Par ailleurs, nous demandons à ceux qui ont Chessbase de nous envoyer leurs trente dernières parties à notre mail juniorenkader@schachbund.ch, dont au moins cinq de commentées par vos soins. Cela ne vaut pas que pour les membres du cadre, mais pour tous les juniors motivés de Suisse, même et surtout les plus jeunes. Nous apprécierons du reste toujours de recevoir vos parties, même dans le futur !

Concernant les plus importants tournois internationaux de cet an, voici ce que nous pouvons déjà vous dire :

Le championnat d'Europe par équipes U18 se passera du 19 au 28 juin à Balatontelle (Hongrie). Nous ne savons pas encore si nous engagerons une équipe à cette occasion.

Comme il y a trois ans, les championnats d'Europe U10 à U18 se dérouleront à Budva (Montenegro) du 18 au 30 septembre, non loin du lieu qui accueillait cette même manifestation l'année passée.

Du 18 au 30 octobre, la Russie organisera les championnats du monde U10 à U18, dans un endroit encore à définir.

L'Olympiade junior, tournoi par équipe en U16, se jouera en Turquie, à Antalya ou Izmir, vraisemblablement en novembre. Nous déciderons plus tard de l'opportunité d'y inscrire une équipe helvétique.

Les sélections pour les championnats d'Europe et du Monde se feront début juin.

Deux entraînements de fin de semaine sont prévus les prochains mois. En dehors des membres du cadre, d'autres joueurs recevront des invitations. La première session se tiendra du 21 au 23 avril à Macolin et sera donnée principalement par Simon Kümin. Le second entraînement sera assuré par Arthur Youssoupov, un des meilleurs entraîneurs du monde, du 16 au 18 juin à Zuchwil.

Si vous avez des questions, vous pouvez nous joindre par mail, téléphone, ou pendant les tournois. Les locuteurs suisses-allemands pourront s'adresser en premier lieu à Michael Bucher ou Markus Räber, les francophones à Alexandre Vuilleumier.

Pour finir, nous vous souhaitons plein de succès pendant vos prochains tournois !

Amicalement,

Michael Bucher
Markus Räber
Alexandre Vuilleumier